



El Vaticano y el Quirinal.
— Por primera vez después de la recusión voluntaria del Papa en el Vaticano como protesta muda contra el despojo de los Estados Pontificios,

y al cumplirse la primera década de la reconciliación entre la Iglesia Católica y el gobierno italiano consagrada en el Tratado de Letrán, el Sumo Pontífice Pío XII visitó a los reyes de Italia en su Palacio del Quirinal, para corresponder a la visita que éstos hicieron al Vaticano en la pasada semana.

La visita papal es de gran trascendencia internacional, no solo en lo relativo a las relaciones entre los dos poderes romanos, sino también y principalmente tal vez, en cuanto a la paz europea, que únicamente podrá obtenerse por medios morales, poniendo en juego el mayor prestigio espiritual del mundo, al cual quieren asociarse hoy los poderosos de la tierra que no están aun contaminados con el virus de la pasión política — para no entrar en otras consideraciones — a fin de obtener, como elementos que son de imparcialidad, el grandioso objetivo de la paz.

La entrevista entre el Santo Padre y los soberanos italianos se prolongó por más de media hora, en atmósfera de la mayor cordialidad, como era natural, siendo Su Santidad objeto de calurosas manifestaciones, tanto en el trayecto por las grandes arterias de la ciudad eterna, como en el recinto del palacio real.

La prensa italiana destaca las favorables repercusiones que puede tener la visita pontificia en la situación internacional, anotando que el gobierno de Italia y la Santa Sede persiguen objetivos generales y comunes en su concepción del mundo moderno, de la civilización cristiana y de un porvenir mejor, especialmente en la lucha contra el peligro comunista, de la cual se ha separado, por desgracia, Alemania.

Después de referirse el Pontífice a la visita real al Palacio Apostólico del Vaticano, que exalta a los ojos

del mundo entero el secular espíritu católico de la dinastía de Saboya, gloriosa por su falange de santos y bienaventurados, dijo: "En este palacio, se sella de nuevo, después de diez años, la feliz reconciliación entre la Iglesia y el Estado italiano.

El Vaticano y el Quirinal, separados por el Tíber, están unidos por vínculos de paz y por los recuerdos de sus antepasados. Las ondas que el río lleva sepultaron en las aguas del mar Tirreno los tristes recuerdos del pasado e hicieron florecer en sus riberas los ramos de olivo.

"Hoy, cuando por primera vez después de tantos años, la mano del Pontífice Romano se levanta para bendecir en esta espléndida sala, en señal de paz, Italia mira y se alegra, lo mismo que el mundo católico y los dos príncipes de los apóstoles, cuya efigie se levanta a la entrada de este palacio, parecen felices también al ver despuntar la aurora de una era nueva. Por esto suplicamos a Dios y a su Santísima Madre que dispensen su protección a los augustos soberanos, a los príncipes y a las princesas de la familia real, al ilustre jefe y demás miembros del gobierno, así como a todas las personas aquí presentes, a fin de que la paz, que, conservada por la sabiduría de los gobernantes hace de Italia una nación grande, fuerte y respetable en el mundo, sirva de esperanza y estímulo a las ententes futuras entre los pueblos, los cuales como hermanos convertidos en enemigos, se baten hoy en tierra, en el mar y en los aires, ententes que por su contenido y por su espíritu sean la promesa segura de un orden nuevo, pacífico y durable que en vano se buscará fuera de las vías reales de la justicia y de la caridad cristiana".

No puede haber un llamamiento más hermoso y discreto a la paz.

Incendio en el Vaticano

El día primero del año, por la noche se declaró un incendio en el Vaticano. — El Papa se hizo informar por

NÓTIAS DEL MUNDO CATOLICO

el cardenal secretario, Maglione, sobre el incendio de la cancillería apostólica, originado la noche de año nuevo, después de que el Secretario visitó personalmente el lugar del fuego.

Después recibió el Papa a los peritos del Vaticano que estuvieron encargados de averiguar la causa del incendio.

El Sumo Pontífice parece muy afligido por el accidente, y ha ordenado la reconstrucción inmediata del palacio destruido, cuyos trabajos tardarán tres años. Exteriormente el famoso palacio de Bramante, no sufrió daño alguno y en el interior, los desperfectos son menores de lo que en un principio se creyó. La sala principal del Palacio con sus valiosas pinturas al fresco, no sufrió mayor daño. En cambio el hundimiento del techo, así como el agua, causaron daños en la llamada sala de Cien Lias, cuya decoración se debe al pintor Vasari con sus discípulos, de manera que habrá que renovarla completamente.

Arzobispo Católico desafia las iras de Hitler

El ilustrísimo señor Arzobispo de Friburgo ha publicado una pastoral dirigida a los padres de familia alemanes en la cual les llama la atención sobre la educación que reciben actualmente los niños en Alemania, y los incita a redoblar la vigilancia sobre sus hijos.

Los principales apartes de la pastoral son los siguientes:

“El número de niños retirados de las escuelas y puestos bajo un plan que cubre solamente la mitad del tiempo de instrucción, hace extremadamente difícil la educación de la niñez cuando no la imposibilita del todo.

Las restricciones concernientes al obscurecimiento han creado peligros especiales, y la guerra, en conjunto, va ocasionando los más desastrosos efectos en las mentes de la juventud y de la niñez, empezando porque esa preocupación bélica no deja campo para la práctica de las más elementales virtudes propias de la niñez o de la juventud.

El hecho de que las niñas, lo mismo que los varones, tengan sus obligaciones reglamentadas minuto a minuto por decretos oficiales, es por sí solo suficiente para ir creando costumbres que, a la larga, resultarán en detrimento de la fe católica y de la moral cristiana.

Por estas razones, nos vemos en la necesidad de llamar urgentemente la atención de los padres de familia hacia la necesidad de redoblar la vigilancia sobre los hijos, ya que durante los últimos años han sido abolidas muchas organizaciones que eran de gran ayuda para la defensa moral de la niñez y de la juventud, de tal modo que puede afirmarse que la influencia de la Iglesia ha sido restringida hasta el mayor extremo haciéndole per-

der mucho de su eficiencia. Sólo el tiempo podrá decir hasta qué punto estas medidas son perjudiciales para el pueblo y para la patria.

Sólo Dios sabe hasta qué extremo esta época actual, con todas sus ansiedades y horrores va destruyendo las bases principales de la fe en los hogares alemanes y cuánta amargura va depositando en el corazón de las madres el cúmulo de sufrimientos y de angustias que todos los días se ven obligadas a soportar.

Bien sabemos que hay muchos que ponen todos los medios para arrojar a la Iglesia y a sus fieles de la vida pública y de la influencia en los hogares, pero sabemos también que la Iglesia no permitirá que se le impidan las prerrogativas que Dios le ha conseguido”.

España. El Centenario de la aparición de la Virgen del Pilar.

El día 2 de Enero llegaron a Zaragoza para asistir al comienzo de las fiestas conmemorativas del centenario de la aparición de la Virgen del Pilar, el Nuncio de Su Santidad en Madrid, acompañado de los ministros de educación, de gobierno y varios subsecretarios, numerosos prelados y fieles procedentes de todas las provincias de España.

A media noche se estrenó la espléndida iluminación del templo del Pilar, ante una enorme concurrencia. Dentro de la iglesia ondeaban las banderas de todos los pueblos hispanoamericanos.

Desde el micrófono instalado en la sacristía el ministro del interior, a las doce en punto de la noche, pronunció la siguiente alocución para anunciar al mundo el comienzo del año jubilar:

“Españoles de todo el mundo, los que habitáis los solares patrios y los que vivís al otro lado de los mares; pueblos hermanos que formáis en la gran comunidad hispánica, católicos del mundo entero:

“Empieza hoy el año de gracia en el cual recordamos la fecha ya diecinueve veces centenaria de la aparición de la Virgen a Santiago el Mayor en las orillas del Ebro.

“Diecinueve siglos han pasado desde la construcción del primer templo mariano de la cristiandad en el terreno que la Madre de Dios santificó con sus plantas.

Evoca después los grandes hechos que a través de los siglos han reservado junto aquella piedra venerada”. Dedicamos un recuerdo a los muertos en la guerra, con una súplica a fin de que sea fecundo su sacrificio, para la virtud y el honor sean respetados por ciertos pueblos y triunfen de la barbarie y del rencor anti cristianos”.

“Las campanas de la basílica que ostenta el título de Templo Nacional y Santuario de la Raza, envían a to-

NOTICIAS DEL MUNDO CATOLICO

dos los espacios él llamamiento de este pueblo que al comenzar el décimo noveno centenario de la aparición de la Santísima Virgen, implora de rodillas ante su trono la luz de la verdad que necesita para seguir sin tropiezo por los caminos de la grandeza y de la gloria”.

Los ministros y demás autoridades oyeron a continuación la misa y se trasladaron a sus domicilios, en medio de los aplausos de la multitud.

Alemania.— Situación religiosa

Sobre la “Situación religiosa en Alemania” han publicado sendas cartas pastorales los Obispos de Colonia y de Aquisgrán. Leyendo el resultado que trae el “Osservatorè Romano”, difícilmente se puede dar crédito a los rumores de una “entente” entre el Vaticano y el Reich. Ambos documentos tratan de la abolición de la escuela católica en Alemania, medida que “jamás será reconocida como legal por la autoridad eclesiástica, declara el Arzobispo de Colonia. El 18 de abril de 1939 fué para los católicos, un día de duelo, dice el mencionado arzobispo. De un solo golpe se destruyó lo que durante siglos fué el fundamento de la educación de nuestros antepasados: la escuela católica contra el artículo 23 del Concordato de 1933, el cual establece que “la conservación y erección de las escuelas confesionales estaban garantizados”. Ciertamente fué previsto un término de cuatro semanas para las reclamaciones: más la experiencia enseña que “estas reclamaciones pueden tener consecuencias muy serias para las familias enteras”.

Austria.— Víctima del Nazismo

Las autoridades nacional-socialistas de Austria, prosiguen metódicamente la eliminación de los religiosos y religiosas de confesión católica, de los centros de enseñanza y de los hospitales. Cada semana, nuevos conventos e instituciones católicas pasan a manos del Partido. La prohibición de la enseñanza ha afectado particularmente a las Madres Ursulinas y a las Salesianas. Muchos profesores, pertenecientes a las Congregaciones religiosas de varones, principalmente los Jesuitas han emigrado al extranjero. Los Franciscanos de Salsburgo se han visto obligados a pedir hospitalidad en un convento de Padres benedictinos. Igualmente los capuchinos deberán evacuar su “Kapuxinerberg”.

Estados Unidos.— Por la prensa católica.

Se está desarrollando en este país una intensa campaña para desterrar del público y de los hogares católicos y no católicos, toda publicación que de alguna manera ofenda a la decencia y a la moral cristiana.

La Campaña se ha extendido también a conseguir en cada casa católica, por lo menos, una publicación católica.

En varias diócesis se han formado Comités de Prensa Católica, que organizan celosos y activos grupos de señoras, hombres, niños y niñas, que van de casa en casa, cada uno en la sección que se les ha señalado. En cada parroquia es el párroco el jefe del movimiento y él es el encargado de dar cuenta al Sr. Obispo de las actividades que se han desarrollado y se van desarrollando en su parroquia y los resultados obtenidos.

E. E. U. U. — Algunos frutos de la Legión de la Decencia.

Según el informe de Mons. Thomas H. Hearn, presidente de la Federación Nacional de las Alumnas Católicas, que actúa como agencia de la Legión de la Decencia para examinar las producciones cinematográficas antes de ser presentadas al público, los Comités de los Angeles y de Nueva York han examinado 535 producciones, de las cuales 332 no merecen reproche alguno; 164 son aceptables para adultos, 32, en parte son aceptables en parte merecen reprobación: 2 fueron completamente rechazadas. De las cintas extranjeras, 20 han sido puestas en la lista de las que no pueden admitirse.

Decisión de los Obispos norteamericanos

En la reunión que a mediados de octubre tuvieron en Washington, D. C. rogaron a todos los Ordinarios que el domingo infraoctava de la fiesta de la Inmaculada Concepción urgieran a sus feligreses a que hicieran la promesa de la Liga de Decencia en todas las misas, en todas las iglesias y capillas de toda la nación.

Celo diabólico.

Las decisiones formuladas por el Congreso XVIII para la educación de los obreros no tiene competencia en el campo de propaganda antireligiosa. “En la campaña contra la religión debemos utilizar los amplios recursos de los intelectuales soviéticos, de los maestros, de los médicos, de los agrónomos, de los ingenieros, de los biólogos, de los químicos, de los escritores, para saturar el programa cultural-educacional con propaganda anti-religiosa y así elevaremos esta descuidada sección de la campaña cultural a su justo nivel político. El mismo fin de este personal, su preparación y su abundante material necesario para esta propaganda anti-religiosa puede acelerar el proceso de destruir los últimos restos de sentimiento religioso que quedan en millones de trabajado-

NOTICIAS DEL MUNDO CATOLICO

res. Entonces la sociedad Socialista se sentirá libre de esta reaccionaria herencia del pasado, y con esto haremos más rápido su acercamiento hacia el "Comunismo". Relación tomada de "Pravda" —órgano soviético— con fecha de 20 de Agosto de 1939.

Se aplaza el Congreso Eucarístico

Internacional.

Otro deplorable resultado de la guerra europea es el aplazamiento del XXXXI Congreso Eucarístico que se iba a verificar este año en Niza de Francia. Las condiciones de guerra imposibilitarían a miles de peregrinos de los distintos países de Europa a hacer el viaje hacia Niza. El peligro por mar detendría a otros miles que vendrían de América, de Australia, de Africa y de Asia. Y aunque se hicieran las paces pronto, sería imposible terminar con todos los preparativos necesarios. No se ha dicho nada si se tendrá o no en caso de que los países beligerantes garanticen que lo respetarán.

El factor religioso en la educación

según testimonio de los Soviets.

Pravda, periódico ruso con fecha de Agosto 20 de 1939 contiene lo siguiente: "Muchos órganos soviéticos no entienden que la propaganda anti-religiosa es un deber de Estado en nuestro país. Así por ejemplo el órgano del comisariato para la instrucción pública, y escuelas ha descuidado muchas veces de inculcar una educación anti-religiosa a los niños, de este modo se explica que muchos niños han salido de escuelas soviéticas acariciando todavía ideas religiosas".

Por lo visto los soviets valoran mejor el elemento religioso en la educación que muchos católicos.

Inglaterra. Salvando catedrales.

Las grandes precauciones tomadas para proteger las magníficas y venerables catedrales en Inglaterra contra bombas aéreas nos sugiere la idea de que igual cuidado se mostró en el siglo XVI. Los enemigos del Catolicismo saqueaban con endemoniada furia las bellas iglesias monacales que adornaban Inglaterra cuando como país católico era llamada "Dote de María". La ruina de los mo-

nasterios son silenciosos pero elocuentes recuerdos de lo que puede alcanzar el "fanatismo religioso".

Francia. Sacerdotes soldados.

El gobierno francés no distingue entre el sacerdote y el seglar, ambos están sujetos al reclutamiento. Solamente en París han sido movilizadas 500 sacerdotes. Mientras muchos son escogidos para capellanes, otros tienen que servir como simples soldados en las divisiones. El gobierno británico considera más al clérigo, por eso los clérigos no son llamados al servicio militar.

La Patrona de América.

Santa Rosa de Lima, Patrona de ambas Américas (Sur y Norte) será grandemente honrada con la erección de una magnífica basílica en Lima, que se construirá en el sitio donde estaba su casa y jardín. Cada una de las 21 Repúblicas Americanas contribuirá con un altar lateral. El Gobierno del Perú ha regalado el terreno de esta gran basílica.

Trabajo y oración en el taller.

Diariamente, más o menos a las tres, los empleados de la oficina de "The Queen's Work, el órgano de la Sociedad de la Santísima Virgen en Estados Unidos, interrumpen por un rato el trabajo, mientras recitan todos juntos el santo rosario.

¿Cuestión de clases de biología o cuestión de moral e instrucción religiosa?

Según la opinión de John Studebaker, director de la oficina de educación en E. E. U. U. lo que lastimosamente se echa de menos en la juventud son cursos superiores de enseñanza sexual. Según la opinión de Edgard Hoover, director de la F. B. I. es instrucción religiosa y moral, tanto en la escuela como en la casa. Para la resolución verdadera de estas soluciones antagónicas consulten las nociones de cierto político-pedagogo, quien dice que en un sistema en el cual se expulsa la religión de la escuela, se expulsa también la moral de la vida. Ningún anatomista ni biólogo puede formar el carácter, sin embargo lo puede la religión...

F. Muniategui.